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В основу учения о государстве, согласно Л.И. Петражицкому, должен быть положен метод ин-
троспекции (самонаблюдения), поскольку только он позволяет исследовать эмоционально-интел-
лектуальные процессы человеческой психики, обусловливающие индивидуальное и массовое по-
ведение людей, в том числе их объединение в неродственные независимые социальные союзы, к 
числу которых относится государство. Основным признаком государства автор считает наличие 
власти, трактуемой в качестве эмоциональной проекции правовых эмоционально-интеллектуаль-
ных переживаний индивидов. Средством легитимации государственной власти служит, по Л.И. Пе-
тражицкому, солидарность эмоциональных переживаний подвластных субъектов, формирующих 
народную правовую психику. Под государством Л.И. Петражицкий понимает властно-политиче-
скую организацию неродственной социальной группы, представляющую собой эмоциональную 
проекцию солидарных императивно-атрибутивных (правовых) переживаний подвластных субъек-
тов в целях служения праву. Значимость данной концепции заключается в постановке проблемы ле-
гитимности государственной власти, трактовке обыденного сознания в качестве источника внеш-
них авторитетов, зачастую препятствующих осознанию и проявлению прав и законных интересов 
граждан, идее служебного характера государственной власти по отношению к праву.
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According to L.I. Petrazhitsky, the doctrine of the state should be based on the method of
introspection (self-observation), as only it allows us to study the emotional and intellectual processes of 
the human psyche that determine individual and mass behavior of people, including their association in 
unrelated independent social unions, that include the state. The author considers that the main feature 
of the state is the presence of power, which interpreted as an emotional projection of legal emotional and 
intellectual experiences of individuals. According to L.I. Petrazhitsky, the means of legitimation of state 
power is the unity of emotional experiences of subordinate subjects that form the peoples’ legal psyche. 
Under the state, L.I. Petrazhitsky means the power-political organization of an unrelated social group, 
which is an emotional projection of solidary imperative-attributive (legal) experiences of subordinate 
subjects in order to serve the Law. The significance of this concept lies in the formulation of the problem 
of the legitimacy of state power, the interpretation of everyday consciousness as a source of external 
authorities that often prevent the realization and the demonstration of the rights and legitimate interests 
of citizens, the idea of the official nature of state power in relation to the Law.
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